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佔領不能久拖 社會已忍夠
特首：政府警方極容忍世所罕見 希望盡快恢復正常

憂礙政總運作 不開東翼前地

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「佔中」堵塞港九多條主

幹道，香港特首梁振英昨日表示，特區政府和警方對「佔

中」的容忍度，以至警方所使用的最低度武力，就西方民主

國家而言，也是極少見的， 但佔領局面不能長此下去。在

可行的情況下，特區政府希望能盡快讓社會各個方面恢復正

常。

國務院副總理汪洋訪問俄羅斯時指出，西方支

持反對派試圖在香港製造顏色革命。事實已經清

楚表明，「佔領中環」運動的主要特徵，與「顏

色革命」如出一轍，足以證明「佔中」就是一場

不折不扣的「顏色革命」，企圖推翻特區政府，

奪取香港管治權，繼而將香港作為顛覆內地社會

主義制度的橋頭堡。但是，香港畢竟是中國的一

個特區，在中央政府強有力的支持下，香港不會

變天，「佔中」注定一敗塗地。

在中東、北非、東歐搞得雞犬不寧、民不聊生的

「顏色革命」，以顛覆現政權為目標，扶植一個親

西方的政權；「顏色革命」打着「爭取民主、自

由、人權」的旗號，煽動青年人搞大規模街頭抗

爭，西方則在背後給予資金、訓練支援，並動用傳

媒推波助瀾，進行輿論攻勢配合。違法暴力的「佔

中」被西方媒體美其名曰「雨傘革命」，這倒讓人

們看清楚「佔中」「顏色革命」的本質。「佔中」

的口號：一是要求特首梁振英下台；二是要求人大

常委會撤回政改決定；三是爭取「公民提名」。這

三條完全暴露「佔中」的底牌：「倒梁」、否定人

大決定，讓外國勢力的代理人藉「公民提名」「出

閘」，奪取香港的管治權，實現扶植親美政權、架

空中國對香港主權的目標。

事實上，美國作為「佔中」的幕後黑手，由始

至終起操縱的作用。媒體揭露，美國國務院轄

下的美國國家民主基金會（NED），扮演着「佔

中」行動的計劃者、資金供應人的角色，透過美

國在港的忠實代理人黎智英按部就班地推行計

劃，對行動的全部細節都作出明確的分工、部

署。然而，在香港搞「顏色革命」注定失敗，因

為這裡是中國的特區，中央有穩定香港大局的意

志和能力，誰也不能動搖。

與海外的「顏色革命」一樣，「佔中」煽動大

批青年學生參與行動，成為外國勢力火中取栗的

棋子。誠然，大多數參與「佔中」的學生是單純

的，都不知道也不支持「顏色革命」。但決定

「佔中」是否「顏色革命」，關鍵不在於一些參

與的學生，而在於這場行動的領導者和主導者。

事實是，「佔中」台前幕後的搞手就是搞一場

「顏色革命」。「佔中」的搞手一開始對被稱為

「雨傘革命」興高采烈，後來，由於「佔中」所

造成的禍害遠超台灣「太陽花革命」以至「佔領

華爾街」行動，民意發生逆轉，香港市民也怕

「革命」，「佔中」搞手才想把「雨傘革命」的

帽子摘掉。然而，「佔中」就是「港版顏色革

命」，這個帽子是摘不掉的。

「港版顏色革命」注定一敗塗地
非法「佔中」持續兩個多星期，警方昨日

在金鐘、旺角等地展開清理「佔中」路障行

動，清障合法合理，值得支持，但部分「佔

中」示威者竟阻撓警方執法，並與反「佔

中」市民發生衝突。非法「佔領行動」嚴重

影響市民的日常生活及生計，令數以百萬計

市民受害，群情激憤，支持警方盡快清場，

結束違法「佔中」。警方順民意及時清場，

是法治社會的必然要求，也符合社會的整體

利益。

由於道路長時間被堵塞，社會已經累積極

大民怨，受影響市民特別是交通運輸業界，

已經忍無可忍，甚至要自發清場開路。有

「佔中」人士肆意污衊自發清理路障的普通

市民是黑社會，這完全是捏造事實，對受到

「佔中」損害的廣大市民絕不公平。受「佔

中」損害的市民反對「佔中」，自發撤除路

障，是為了還香港秩序和安寧，還自己正常

工作和生活的權利，怎麼能把反「佔中」市

民污衊為暴徒和黑社會呢？

部分非法佔領者無視民怨沸騰，長時間非

法霸佔路面。更有甚者，昨晚在金鐘道非法

集會現場，佔領人士用搭棚竹和垃圾筒等綑

綁在一起，再用水泥封死，加固路中的障礙

物，對抗警方清障，打算把「佔中」無了期

地延續下去。這些行動不但違法，而且非常

危險，若區內發生事故，救援車輛受堅固路

障所阻，隨時釀成慘劇。而且若「佔領行

動」拖延下去，廣大市民和香港經濟都是無

法承受的。

任何一個法治社會都不會長期容忍大規模

破壞法治的行為。2011 年英國發生倫敦大

騷亂，美國發生「佔領華爾街」運動，都是

依靠法治結束騷亂。倫敦大騷亂在形勢急轉

直下後，警方採取更加嚴厲、積極的方式應

對騷亂。美國警方對「佔領華爾街」運動果

斷清場，最後成功驅走了全部抗議者，而整

個過程僅用了約3個小時。香港是一個法治

社會，結束非法「佔中」，也要依靠法治。

警方嚴正執法，盡快清場，是維護法治和社

會秩序的必然要求。

及時清場有強大的民意基礎，香港市民一

向以包容理性著稱，但如今忍耐度已過臨界

點。越來越多市民支持警方清場，阻止違法

堵塞交通的行為。警方應順應民意，盡快清

場。

警方盡快清場 結束非法「佔中」

梁振英昨日在廣州出席第十屆
泛珠三角區域合作與發展論

壇暨經貿洽談會。他在會後接受
傳媒訪問時表示，「佔中」過去
兩個星期對香港市民的生活、交
通、經濟和社會形象影響嚴重，
「因此我們在可行的情況下，亦
即是說我們不想造成與『佔中』
者大衝突的前提下，我們希望能
夠盡快讓香港社會各個方面都恢
復正常。」他續說，特區政府和
警方會繼續採取大的容忍度，
「但同時我們亦知道，不只是因
為社會上民怨的問題，現時這種
狀況不能夠長此下去。」

各部門區會游說未見效
他直言，特區政府各部門盡了很

大的努力，希望能夠勸服「佔中」
人士，希望他們能夠以社會、大局
為重，盡快離開，「但似乎過去這
麼多天，我們的工作，包括一些地
區民意代表、區議會主席等的工
作，都是未見成效。」

有物無人 警會移除障礙物

梁振英指出，特區政府和警方過
去兩個星期都採取極大的容忍度，
即使在西方民主國家都是很少見，
而且警方在有需要去應對群眾的衝
突，或者一些嚴重違反社會秩序、
社會治安的情況下，用的武力亦是
最低度的武力，「這個低度武力低
的程度，亦是在世界各地，包括西
方民主社會亦是罕見的。」
他說，有些地方已經沒有甚麼人

佔領或表達訴求，在這樣的情況
下，警方會移除那些地方障礙物，
「正如今（昨）早一樣，亦沒有引
起甚麼大的衝突。」

警行動非特首下令屬常識
被問到有否參與警方於「佔中」

首天施放催淚彈的決定，梁振英表
示自己作為特區的行政首長，會關
注特區發生的事到最後，但警方的
行動不是由特區或者任何一個地方
的政府的行政首長下命令。他續
說，特區政府依靠警隊平時的訓練
和專業水平：「這是常識，都是現
場的最高負責人，由他們決定下一
步怎樣做。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）有「佔中」示威
者提出要求特首下台，特首梁振英昨日重申不會也
不需要辭職，希望能夠根據香港基本法和全國人大
常委會的決定，推動2017年特首普選，「這是一個
十分重要的工作目標，我已經表明了我自己這方面
的心跡。」他又表示「佔中」令行政會議改為在禮
賓府開會，未能安排開會前與傳媒見面。
梁振英昨日重申，自己不會也不需要辭職，自
己跟香港絕大多數市民一樣，希望能夠根據香港

基本法和全國人大常委會的決定，推動2017年特
首普選，「這是一個十分重要的工作目標，我已
經表明了我自己這方面的心跡。」他相信無論哪
一個人做特首，全國人大常委會也不會做出一個
不符合香港基本法和之前決定的一個決定，來規
定2017年香港普選的框架，「所以這並不是一個
人的問題，是一個是否我們願意回歸到我們的憲
制基礎、我們的（香港）基本法基礎的問題。」

「佔中」影響與傳媒見面安排

被問到為何近期未有公開接受傳媒訪問時，
他說過去每個星期二早上，都會在行政會議開
會前和傳媒見面，不過由於「佔中」，行會由
在特首辦改為在禮賓府開會，因此沒有安排接
收請願信和與傳媒見面。他又指過去一段時間
工作繁忙，但有需要的話，希望能夠在傳媒採
訪時提出社會關心的問題，從而回答問題發放
信息，「正如10月2日那天，雖然很夜，都請
傳媒朋友過來。」

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）「佔中」行動
持續，運輸署助理署長蘇祐安昨日表示，現時仍
有247條巴士路線受到影響，其中18條巴士路線
需要停止服務，229條路線需要改道。有6條隧巴
線已擴大服務範圍，主要方便旺角一帶居民。而
27條專線小巴線仍受影響，電車服務亦分成三
段。民政事務局副局長許曉暉再次呼籲示威者轉
到添馬公園、中西區海濱長廊、維多利亞公園草
坪、旺角麥花臣遊樂場舉行集會，撤出主要道
路，讓社會民生及秩序回復正常。
蘇祐安昨在記者會上表示，上周港九道路提早

於上午7時出現車龍，昨日則延遲至8時，而多

條替代道路如堅尼地道、大坑道、龍和道等繼續
於繁忙時間後仍有擠塞，擔心市民提早出門的模
式未能持久，更易出現擠塞情況。他表示，警方
重開旺角及中環部分路段，期望可紓緩現時交通
情況，但實質效用有待觀察。而有關道路只能讓
私家車和貨車使用，對恢復公共交通運輸幫助不
大。

警方：港九7路段重開
警務處交通總部高級警司李國忠指出，昨日凌

晨5時半起，警方在港九一共27個地點，包括中
區及旺角砵蘭街移除障礙物，令港九有7個路段

重開，當中5個屬於中環一帶，而目前全港仍被
非法堵塞的道路總長度為2.7公里。他指出，目
前7個已重開路段，只能讓私家車及貨車等增加
路段選擇，至於小巴、巴士等部分路線仍未能重
開，警方需要再進行移除障礙物的行動，才可疏
導交通。
李國忠又指，香港大球場於今晚8時至10時會
有一場賽事，預計會有大量市民前往觀看賽事，
由於接近下班時間，料屆時交通會相當擠塞，呼
籲到大球場市民要預留充足時間及乘搭公共交通
工具。警方亦會在今日在銅鑼灣實施特別交通安
排，以配合賽事，包括，封路、改道等。他又再
呼籲，在金鐘、銅鑼灣及旺角，非法佔據道路的
示威人士，盡快移走障礙物，警方亦會盡快作出
相應配合，令路面重開。

香港文匯報訊（記者 文森）因應「佔中」示
威者繼續在政府總部外集結，今日召開的行政會
議將繼續改於禮賓府舉行。而對於有「佔中」人
士企圖以開放政府總部東翼前地來換取撤離金鐘
道的「條件」，政府發言人指出，政府總部東翼
前地是政府總部一部分，主要用作政府總部車輛
出入口及上落客地點。發言人表示，大量的人群
聚集會嚴重影響政總的運作、構成政總及周邊地
方的安全風險，故開放東翼前地的要求將不予考
慮，東翼前地會繼續按照現時機制於特定時間內
供示威及集會之用。
政府發言人呼籲在馬路非法集結的人士盡早結

束在港九各區的佔領行動，避免繼續對市民的日
常生活及工作構成嚴重的影響。倘若有關團體及
集結人士希望有合適地方作有時限的聚集，當局
建議他們使用面積較大而不妨礙交通及市民正常
生活的添馬公園、中西區海濱長廊（中環段）、
維多利亞公園大草坪、旺角麥花臣遊樂場等地
方，政府相關部門會予以配合。

阻局長入政總 行政署表遺憾
行政署署長蔡潔如昨在一個記者會上強調，自

政總搬至添馬後，當局亦多次於周日及公眾假
期，開放東翼前地作示威用途，有關制度仍然存

在。她又對昨晨有示威者阻礙局長座駕進入政府
總部表示失望和遺憾，指示威者同時亦阻礙了政
府人員和其他人士進入政總，影響政府施政和影
響市民福祉。她指出，當局原訂在政總舉行近
100場會議和活動，現時至少有40場需要取消、
押後或更改地點，例如金融發展局會議、商經局
交流酒會等，涉及約1,200名嘉賓。
蔡潔如又提到，不久前有示威者呼籲更多人前

來包圍政總，當局面對有關呼籲時，也要確切考
慮開放東翼前地對政總及周邊地方構成的安全風
險。她亦擔心，若接受示威者的要求，示威者會
由現在的非法佔據點搬至政總，有可能癱瘓政總
運作，又指政總每日都有3,000名員工上班和約
800人至1,000人造訪，政府有責任保障他們的安
全。

香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華昨日結束
訪美之行返港時指出，「佔中」事件令社會出現兩極化，
是因為社會有不同的意見。他指出，香港是一個自由社
會，有很多不同意見，相信港府會以適當方法來處理「佔
中」問題。他又強調，就「佔中」一事的立場與行政長官
梁振英亦無出現任何矛盾。
曾俊華昨日從美國返回香港後會見傳媒時表示，過去一
星期訪問美國紐約、波士頓及華盛頓，並以中國代表團成
員身份參加國際貨幣基金組織及世界銀行年會，其間與美
國經濟、金融官員及商界要員會面，討論最新經濟情況與
金融服務發展，又與留學生及華僑見面。他又指出，世界
銀行及國際貨幣基金組織關注外圍經濟欠佳，已調低對世
界經濟增長的評估。他表示，亞洲經濟情況相對較好，歐
洲情況較差，美國經濟已見復甦，但增長仍然緩慢，當局
會留意情況發展。
另外，曾俊華其後出席世界青年創業論壇致辭時表示，
香港是自由及有競爭力的社會，稅制簡單、稅率低，社會
有法治，資金、資訊及人才自由流通，是營商及培育年輕
企業家的理想環境。他引用美國著名發明家愛迪生的說
話，指通往成功的途徑往往不直接，但港府致力協助中小
企及創業人士，在香港可以容易找到發展途徑。

許曉暉籲示威者撤出主要道路
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梁振英重申「不會也不需要辭職」
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方 法 來 處 理
「 佔 中 」 問
題。圖為他較
早前出席世界
青 年 創 業 論
壇。

▲梁振英昨日表示，特區政府和警方對
「佔中」的容忍度，就西方民主國家而
言，也是極少見。 資料圖片

警方昨日在金鐘築成人牆阻擋示威
者。 莫雪芝 攝

▲


